

Culte téléphonique consistorial du dimanche de Pentecôte 19 mai à 18h et jeudi 23 mai 2024 à 18h, préparé par Esther Wieland-Maret, pasteure au Chambon sur Lignon/ juste avant 18h composer le 01 84 14 15 17 (ou 01 84 14 15 16 ; 01 83 35 03 33) ; vous serez invités à faire le code de la réunion : 113949# Merci de veiller au silence dans votre pièce.
Invitation à Partager la Cène lors du culte - chacun peut préparer chez soi à l'avance un peu de pain et une coupe de vin ou de jus de raisin

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ notre Seigneur.

« Quand le jour de la Pentecôte arriva, ils étaient tous ensemble dans le même lieu. Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d'un souffle violent.

La maison où ils se tenaient en fut toute remplie. Ils virent alors apparaître des langues pareilles à des flammes de feu. Elles se séparèrent et se posèrent sur chacun d'eux. Alors, ils furent tous remplis d'Esprit Saint. » (livre des Actes chapitre 2 versets 1 à 4)

Seigneur, toi qui es notre Père et notre Dieu, nous voici rassemblés pour répondre à ton invitation. Nous voici devant toi, tous différents et porteurs de diverses histoires.

Mais tous, nous sommes des mendiants qui cherchons du pain, nous sommes des enfants qui tendons les mains, nous sommes des chercheurs en quête de chemin.

Souffle ton Esprit et nous entendrons ta Parole !
 Souffle ton Esprit et nous accueillerons ta Parole !
 Souffle ton Esprit et nous proclamerons ta Parole !

Oui, souffle ton Esprit Seigneur et il sera pour nous
 Esprit de confiance et de reconnaissance,
 Esprit de joie et de foi
 Esprit d'échange et de louange ! Amen.

Cantique Alléluia 21-06. Voici ton jour, Seigneur strophes 1 et 2

1. Voici ton jour, Seigneur ! le jour de la lumière, Où tu créas d'un mot le ciel avec la terre,
 Où l'univers entier sortit de son néant, Où l'homme fut créé pour être ton enfant.

3. Voici ton jour, Seigneur ! Ta grâce nous appelle. L'Esprit a visité l'Eglise des fidèles.
 Nous l'attendons aussi : qu'il vienne dans nos cœurs, Qu'il fasse rayonner la gloire du Sauveur !

Prière de recueillement

Dieu est un berger qui cherche une brebis,
 Il escalade les falaises et traverse les champs.
 Il fouille les grottes et appelle dans les ravins.
 Le nom qu'il appelle, c'est le tien.

Dieu est une femme qui cherche une pièce de monnaie.
 Il parcourt la maison et déplace les meubles.
 Il soulève les tapis et débarrasse les étagères.
 La pièce qu'il cherche, c'est toi.

Dieu est un père qui attend son enfant.
 Ses yeux sont grands ouverts pour scruter l'horizon.
 Il ne se lasse pas d'attendre.

Quand son enfant revient, il est touché par la compassion, il court à sa rencontre et l'embrasse.
 L'enfant qu'il attend c'est toi. Longtemps Dieu t'a cherché, longtemps il t'a attendu.

Aujourd'hui, il t'a trouvé, son pardon est ton salut. Amen

Entrons dans le temps de la louange avec le Psaume 23

Mon frère, ma sœur,
 Le Seigneur est ton berger, tu ne manqueras de rien,
 Il te fait reposer dans de verts pâturages,
 Il te dirige vers des eaux paisibles.
 Il restaure ton âme,
 Il te conduit dans les sentiers de la justice, à cause de son nom.
 Et quand tu marches dans la vallée de l'ombre de la mort,
 tu ne crains aucun mal, car Il est avec toi :
 sa houlette et son bâton te rassurent.
 Il dresse devant toi une table, en face de tes adversaires ;
 il oint d'huile ta tête, et ta coupe déborde.
 Oui, le bonheur et la grâce t'accompagneront tous les jours de ta vie,
 et tu habiteras la maison de l'Éternel jusqu'à la fin de tes jours. Amen

Cantique Alléluia 35-07 « Saint Esprit Dieu, de Lumière » strophes 1,2, 3

1. Saint-Esprit, Dieu de lumière, Viens resplendir dans nos cœurs !
 Nous serons avec nos frères Les témoins du seul Sauveur. **Refrain** Fais-nous vivre en ta
 présence, Revêts-nous de ta puissance, Et baptise-nous de feu, Esprit saint, Esprit de Dieu !

2. Viens, Esprit de la promesse, Défenseur venu d'en haut, Sois vainqueur de nos faiblesses
 Donne-nous des cœurs nouveaux ! **Refrain**

5. Esprit de vie et de gloire, Conduis-nous de jour en jour Et de victoire en victoire
 Vers le céleste séjour. **Refrain**

En ce jour (ce temps) de Pentecôte écoutons un récit qui parle à sa manière du souffle, du vent, de l'Esprit de Dieu : Lecture de l'Évangile de Jean chapitre 3, versets 1 à 8

1 Il y avait un homme appelé Nicodème, qui était du parti des Pharisiens et qui était l'un des chefs juifs. **2** Il vint une nuit trouver Jésus et lui dit : « Maître, nous savons que Dieu t'a envoyé pour nous apporter un enseignement ; car personne ne peut faire des signes miraculeux comme tu en fais si Dieu n'est pas avec lui. » **3** Jésus lui répondit : « Oui, je te le déclare, c'est la vérité : personne ne peut voir le Royaume de Dieu s'il ne naît pas de nouveau. »
4 Nicodème lui demanda : « Comment un homme déjà âgé peut-il naître de nouveau ? Il ne peut pourtant pas retourner dans le ventre de sa mère et naître une seconde fois ? »
5 Jésus répondit : « Oui, je te le déclare, c'est la vérité : personne ne peut entrer dans le Royaume de Dieu s'il ne naît pas d'eau et de l'Esprit.
6 Ce qui naît de parents humains est humain ; ce qui naît de l'Esprit de Dieu est esprit.
7 Ne sois pas étonné parce que je t'ai dit : "Il vous faut tous naître de nouveau."
8 Le vent souffle où il veut ; tu entends le bruit qu'il fait, mais tu ne sais pas d'où il vient ni où il va. Voilà ce qui se passe pour quiconque naît de l'Esprit de Dieu. »

Pour prolonger l'entretien de Jésus avec Nicodème

Nicodème est un chef religieux. Il va voir Jésus pour l'interroger sur le Royaume. Jésus lui dit qu'il doit naître de nouveau et cette réponse étonne Nicodème, car il ne la comprend pas. Alors Jésus lui dit : Si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu. Et il ajoute : Le vent souffle où il veut, et tu en entends le bruit; mais tu ne sais pas d'où il vient ni où il va. Il en est ainsi de quiconque est né de l'Esprit.

De retour chez lui, Nicodème appelle son serviteur et l'interroge : Dis-moi ce qu'est le vent !

Le serviteur lui répond : Le vent, c'est ce qui fait chanter les arbres lorsque la brise du soir rafraîchit la terre.

Nicodème rétorque : Je ne t'ai pas demandé de me parler des arbres mais du vent .

La serviteur reprend : Le vent, c'est ce qui fait danser les blés lorsque la moisson est mûre.

Nicodème s'impatiente : Ne me parle pas de la moisson mais du vent !

Le serviteur répond à nouveau : Le vent, c'est ce qui fait avancer le navire lorsque ses voiles sont gonflées.

Nicodème s'impatiente : Dis-moi ce qu'est le vent !

Alors le serviteur dit : Maître, je ne peux pas répondre à ta question car le vent ne peut s'attraper.

Alors Nicodème comprend la parole de Jésus. L'Esprit ne se laisse pas enfermer dans nos définitions, on ne peut que l'attendre et l'accueillir. Il est comme un souffle qu'on peut écouter dans la fraîcheur du soir, il est comme une musique qui fait danser la vie, il est comme un vent qui gonfle les voiles pour nous conduire au large.

Chers amis, l'Esprit de Dieu c'est ce qui nous fait vivre, nous appelle à la vie, nous donne des paroles de Vie pour nous et pour les autres. – des paroles bienveillantes, d'encouragement, de pardon, de réconciliation, d'espérance au milieu de tout ce qui est difficile à vivre et à traverser. Vivons de cet Esprit – laissons son souffle nous habiter. Amen

Cantique Alléluia 35-19. « Pour que le jour qui se lève » strophes 1,2,3

1. Pour que le jour qui se lève soit plus beau, Pour que le ciel de nos rêves soit plus chaud
Et pour que la joie qui chante soit toujours dans notre vie, O Seigneur, donne-nous ton Esprit, ton Esprit d'amour !

2. Pour que nos cœurs qui te cherchent soient plus forts, Pour que la paix soit au creux de nos efforts
Et pour que nos voix te chantent le merci de chaque jour, O Seigneur, donne-nous ton Esprit, ton Esprit d'amour !

3. Pour que ton cœur brûle en nous comme un grand feu, Pour que l'espoir illumine enfin nos yeux
Et pour que nos vies qui chantent soient lumière et vérité, O Seigneur, donne-nous ton Esprit, ton Esprit d'amour !

Invitation à Partager la Cène (chacun peut préparer chez soi à l'avance un peu de pain et une coupe de vin ou de jus de raisin)

Et voilà que Jésus n'est plus là, qu'il les a quittés et qu'ils se retrouvent seuls.

Ils ont tant aimé vivre avec lui. Avec lui, ils se sont senti grandir en humanité !

Ils ont tant appris de lui. Découvert en Dieu un Père aimant d'un amour gratuit et inconditionnel : un amour qui ne se nourrit ni de sacrifices, ni de prières, ni d'obéissance aveugle.

Un amour offert à tous, hommes et femmes, pauvres et riches, malades ou en bonne santé, savants ou ignorants. Un amour libérateur et miséricordieux toujours prêt à pardonner, à encourager pour aller de l'avant !

Et voilà qu'ils sont seuls et accablés. Dans leur tristesse, voici que Pierre commence à raconter :

« Je me souviens encore quand il nous a demandé de le suivre, André et moi. C'était comme si avec lui Dieu nous tendait la main. Et nous, nous étions tout de suite prêts à tout quitter. »

Et chacun de raconter sa rencontre personnelle avec Jésus.

Et Jacques de rajouter : « Il voulait faire de nous des pêcheurs d'hommes, que nous soyons prêts à secourir ceux qui se noient. »

Alors un autre reprend : « Oui, c'est ce qu'il faisait lui-même. Rappelez-vous de Bartimée, l'aveugle. » Bien sûr qu'ils se souviennent ! Et le jour de la rencontre avec le collecteur d'impôts? Et Marie-Madeleine ? Et l'homme nu de Gérasa?

Chacun arrive maintenant avec ses souvenirs, et c'est comme s'il était là.
Puis le silence revient. Et la tristesse.

Certains recommencent à rassembler leurs souvenirs. Ils racontent des bribes de leurs vies avec Jésus, et tout doucement se joignent à ces histoires des paroles de reconnaissance, des remerciements pour ce qu'ils ont vécu. ...

Et ces paroles restent dans leurs pensées.

Mais l'un d'entre eux se s'écrie soudain : « vous vous souvenez de notre dernière Pâque ?

Ce qu'il nous a dit ? De partager le pain et le vin en sa mémoire et que ce signe serait le signe de son alliance avec nous ? Si nous le faisons maintenant ?

Pendant que quelques-uns s'affairent pour rassembler les coupes, le pain et le vin, dans le silence ils se regardent et ils se remettent tous autour de la table comme pour la Pâque. Ils refont les gestes de Jésus et répètent ses paroles

Et quand ils partagent le pain et le vin ils se sentent comme saisis par une force nouvelle heureux, surpris de partager cette même émotion, cette même conviction : il est là avec eux.

Maintenant ils en sont sûrs, ils auront le courage de reprendre la route qu'il leur a tracée. Et c'est comme s'ils repartaient pour une nouvelle vie.

Partageons le pain et le vin/ jus de raisin (chacun peut manger et boire...)

Prions

Toi, le Dieu vivant, ton Esprit repose sur chacun de nous et, tout comme l'amandier au printemps se met à fleurir, tu fais fleurir jusqu'à nos déserts intérieurs.

Toi, le Christ, par ta continuelle présence de ressuscité, tu nous offres une source où puiser tout le sens de notre existence.

Et notre existence prend son sens dans le don de soi.

Quand nous t'oublions, nous continuons à t'aimer.

Nos cœurs, nos esprits, nos corps, sont comme des terres assoiffées de toi.

Et la soif de ta présence nous éclaire, même quand pèse sur nous la croix des épreuves.

Puisant en toi la force de pardonner toujours, nous connaissons déjà sur la terre, le début de notre résurrection.

Alors, nos cœurs osent te dire : toi, le Christ, le Ressuscité,

tu nous aimes à ce point que ta présence ne s'en ira jamais. (Frère Roger, de Taizé)

Notre Père qui es aux cieux....

Bénédictio

Seigneur, que ton Esprit nous suffise pour évoquer toute paix, toute joie, toute victoire.

Que ton Esprit nous suffise pour vaincre tout mal, tout péché, toute tristesse.

Oui Seigneur, que ton Esprit soit gravé en nous, qu'il soit notre très haut amour, notre plénitude et notre suffisance. Que la grâce de notre Seigneur Jésus Christ, l'amour de Dieu le Père et la communion du Saint Esprit, soit avec nous tous. Amen

Offrande

Chers frères et sœurs, habituellement pendant nos cultes nous partageons un temps d'offrande où chacun selon ses moyens contribue à la vie de l'Eglise. Nous sommes invités chacun et chacune à ne pas oublier ce partage et à mettre de côté ce que nous donnerions chaque dimanche au culte, pour le transmettre ensuite au trésorier/trésorière de notre paroisse. Et n'oublions pas tous les autres dons qui sont partagés : l'écoute, la fraternité, l'engagement et tous les différents services. Merci.
